

ANUARIO ARQUEOLÓGICO DE ANDALUCÍA 2022



Junta de Andalucía

Consejería de Turismo, Cultura y Deporte

IAP SONDEOS ARQUEOLÓGICOS EN PSFV REDONDELA SOLAR EN TM DE VILLABLANCA

Autora:
MARÍA VICTORIA MARTÍNEZ DE LA TORRE

Resumen

La IAP de sondeos arqueológicos en PSFV Redondela Solar en el T.M. de Villablanca se realiza debido a la cautela impuesta por la Delegación Territorial de Cultura y Patrimonio Histórico de Huelva emitida a su vez tras la realización de una IAP de prospección superficial que ofreció como resultados entre otros, una concentración de cerámicas en el área que ocupa el proyecto.

Abstract

The IAP of archaeological surveys in PSFV Redondela Solar in the T.M. of Villablanca is carried out due to the caution imposed by the Territorial Delegation of Culture and Historical Heritage of Huelva issued in turn after the realization of an IAP of surface prospection that offered as results among others, a concentration of ceramics in the area occupied by the project.

Justificación de la Actividad

La intervención de sondeos arqueológicos responde a la necesidad de intervención arqueológica planteada por el proyecto de construcción de un planta solar fotovoltaica para la generación de electricidad mediante el empleo de energía solar fotovoltaica incluyendo la adecuación del terreno, la obra civil, la instalación de los seguidores solares, la instalación de los módulos fotovoltaicos, la instalación de los inversores de corriente continua a corriente alterna, las instalaciones eléctricas en baja y media tensión, el vallado perimetral, el sistema anti-intrusión, así como los sistemas auxiliares. La subestación elevadora interior del parque fotovoltaico y la línea de interconexión eléctrica con la red de distribución son objeto de otro proyecto de ejecución.

El área objeto de este proyecto viene delimitada por los resultados aportados por la intervención realizada en febrero-marzo de 2021 denominada Actividad arqueológica preventiva de prospección arqueológica de los terrenos afectados por el proyecto de planta fotovoltaica conectada a red con una potencia instalada de 9,2 mwn / 12 mwp denominada "Redondela Solar" y línea aérea para interconexión de planta fotovoltaica en set "Ayamonte".

Durante la misma se obtuvieron diferentes resultados entre los cuales se encuentra la zona que denominaron "concentración de cerámicas 2" y sobre la cual en la Resolución de la Delegación de Cultura y Patrimonio Histórico de Huelva del 1 de marzo de 2022 se cauteló la realización de sondeos arqueológicos.

Desarrollo de los trabajos ejecutados en la actividad arqueológica preventiva en la obra de Nueva Extensión de Red Subterránea de B.T. para nuevo suministro en calle Duque de la Victoria nº 6, en el Término Municipal de Huelva.

El día 23 de mayo se inició la actividad, quedamos en el solar donde nos marcaron las líneas de las hincas de las placas fotovoltaicas.

Una vez referenciadas, replanteamos los sondeos de forma que ocupen el espacio donde se ubicarán las hincas de las placas fotovoltaicas intercalando las trincheras de manera que se distribuyan de la forma más diligente para ocupar la mayor parte del área objeto de la

intervención arqueológica con el objetivo de tener una excelente representación del posible yacimiento arqueológico.

La máquina retroexcavadora tenía un cazo de limpieza mayor al inicialmente previsto por lo que el ancho de las trincheras fue de 2,16m en vez de 1,5m planteado inicialmente.

En las cinco trincheras las relaciones estratigráficas fueron las mismas, el suelo tiene un sustrato vegetal pobre de escasos 10cm en la zona alta de la colina y 1m en ocasiones en la zona baja.

La excavación se llevó a cabo durante la jornada del día 23, mientras que el 24 nos encargamos de rematar los perfiles y limpiar las trincheras, dando nuevamente resultados negativos.

Conclusiones.

Tras la realización de la intervención de sondeos en la PSFV Redondela solar, queda constatada la inexistencia de registro arqueológico en el área afectada por el proyecto.

Las escasas cerámicas que aparecieron en la prospección, pequeñas y muy rodadas, no estaban relacionadas con estructuras soterradas en el área excavada.

Por lo que podemos concluir que tras haber intervenido en gran parte de la superficie, el registro arqueológico es totalmente NEGATIVO.

Documentación gráfica (art. 32.2.f)



Vista general del yacimiento



Trincheras 1 y 2



Trincheras 3 y 4



Trincheras 5